
Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
 1

Ata nº 03/16–CMC – 3ª Sessão Ordinária  –
29/02/2016

Ata da 3ª Sessão Ordinária, 1º Período Legislativo  da 34ª Sessão
Legislativa da 8ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,
iniciada às 18h30min do dia vinte e nove de fevereiro de dois mil e
dezesseis, sob a presidência do vereador Emílio Junior Mancuso de
Almeida, Presidente desta Casa, e secretariada pelo vereador Pedro
Antonio Ferrazin,  1º Secretário. Também compõe a Mesa  Diretiva
desta sessão o vereador Claudemar  Littig, vice-presidente  e o
vereador Cesar Domingos  Condack,  2° Secretário. Como não foi
requerida a leitura da ata da sessão anterior, a mesma foi
considerada aprovada.  Leitura  do Expediente  Recebido.  Projeto  de
Decreto Legislativo N. 01/16 – “Susta os efeitos jurídicos dos arts. 5°
e 10 do ato normativo  baixado  pelo chefe do poder Executivo
Municipal - Decreto  N. 5.805/PMC/2015,  bem  como  do art 12 do
anexo II e todo os anexos  III, IV e V, que  alterou  o Decreto  N.
5.006/PMC/2013, do mesmo diploma.” – Câmara Municipal  de
Cacoal – vereador Adailton Antunes Ferreira; Projeto de Lei N. 05/16
– “Aprova regularização fundiária do Loteamento Chácaras do Jardim
Alegre e dá outras providências ” – Encaminhado através do Ofício
N. 074/GP/PGM/16 de 22 de fevereiro de 2016 – Executivo Municipal
– Francesco Vialetto - Prefeito Municipal; Projeto de Lei N. 06/16 –
“Aprova Loteamento Residencial Santa Clara e dá outras
providências” – Encaminhado através do Ofício N. 076/GP/PGM/16
de 22 de fevereiro de 2016 – Executivo  Municipal  – Francesco
Vialetto - Prefeito Municipal; Projeto de Lei N. 07/16 – “Dispõe sobre
abertura de crédito adicional suplementar ao orçamento vigente,  e
dá outras providências ” – Encaminhado  através do Ofício N.
077/GP/PGM/16, de 22 de fevereiro de 2016 – Executivo Municipal –
Francesco Vialetto  - Prefeito  Municipal;  Projeto  de Lei N. 08/16 –
“Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao
orçamento vigente, e dá outras providências ” – Encaminhado
através do Ofício N. 078/GP/PGM/16, de 22 de fevereiro de 2016 –
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Executivo Municipal – Francesco Vialetto - Prefeito Municipal; Ofício
N. 092/GP/PGM/16, de 29 de fevereiro de 2016 – Encaminha Projeto
de Lei que “Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar
ao orçamento vigente e dá outras providências – Executivo Municipal
– Francesco Vialetto - Prefeito Municipal; R$ 497.507,18 –
SEMAGRI; Ofício N. 093/GP/PGM/16, de 29 de fevereiro de 2016 –
Encaminha Projeto de Lei que “Dispõe sobre abertura  de crédito
adicional suplementar ao orçamento vigente e dá outras
providências – Executivo  Municipal  – Francesco  Vialetto, Prefeito
Municipal; R$ 38.181,43 – Assessoria de Comunicação da PMC;
Ofício N.  094/GP/PGM/16,de 29 de fevereiro  de 2016 – Encaminha
Projeto de Lei que “Dispõe sobre abertura  de crédito adicional
suplementar ao orçamento vigente e dá outras providências –
Executivo Municipal  – Francesco  Vialetto - Prefeito Municipal;  R$
6.250,00 – SEMOSP;  Ofício N.  095/GP/PGM/16,  de 29 de fevereiro
de 2016 – Encaminha Projeto de Lei que “Dispõe sobre abertura de
crédito adicional  suplementar  ao orçamento vigente  e dá outras
providências – Executivo  Municipal  – Francesco  Vialetto  - Prefeito
Municipal; R$ 100.000,00 – SEMPLAN; Ofício N. 096/GP/PGM/16, de
29 de fevereiro de 2016 – Encaminha Projeto de Lei que “Aprova o
loteamento residencial  Serra  Dourada   e dá outras  providências”–
Executivo Municipal – Francesco Vialetto - Prefeito Municipal; Ofício
N. 097/GP/PGM/16, de 29 de fevereiro de 2016 – Encaminha Projeto
de Lei que “Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar
ao orçamento vigente e dá outras providências – Executivo Municipal
– Francesco  Vialetto - Prefeito Municipal;  R$ 414.000,00  – FMS.
Comunicado N. CM206347/2015 - 24 de fevereiro de 2016 - Informa
a liberação de recursos financeiros  destinados à execução de
programas do Fundo  Nacional  de Desenvolvimento  da Educação -
Ministério da Educação; Comunicado N. CM206348/2015 – de 15 de
fevereiro de 2016 - Informa  a liberação de recursos  financeiros
destinados à execução de programas do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação - Ministério da Educação; Oficio  N.
018/SEMFAZ/16, de 24 de fevereiro de 2016 – Liberação de
Recursos Financeiros, de convênio/contrato de Repasse N. 350.894-
02/2011/Ministério das   cidades/CAIXA  – Ampliação do sistema de
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esgoto sanitário – bacia C,  no valor de R$ 3.783.316,54  (três
milhões setecentos e oitenta e três mil trezentos e dezesseis reais e
cinquenta e quatro  centavos);   Termo de compromisso  PAR N.
201401894/2011/Ministério da Educação /FNDE  – Aquisição de 04
ônibus rural escolar – no valor de R$ 211.500,00 (duzentos e onze
mil e quinhentos reais)  - Secretária Municipal da Fazenda, Carolina
Lenzi. As Prestações de Contas  Processo  Branco  N. 694/2016 do
convênio N. 032/PEE – 2015 – Governo  do estado - Ofício N.
069/GP-2016 Referente  ao transporte  escolar, as Prestações de
Contas Processo Branco N. 685/2016 do convênio N. 764478/2011-
MI – Ofício N. 086/GP-2016  Referente à aquisição de implementos
agrícolas; bem  como  as Prestações de Contas  Processo  Branco  N.
643/2016 do convênio N. 017/2014-DER/RO  – Ofício N. 0869/GP-
2016 Referente à aquisição de uma motoniveladora, são
encaminhadas para a Comissão Permanente de Finanças e
Orçamento desta Casa. As Indicações N. 73/CMC/2016,
74/CMC/2016 do vereador Valter Pires; 75/CMC/2016,
76/CMC/2016, 77/CMC/2016, 78/CMC/2016, 79/CMC/2016,
80/CMC/2016 da vereadora Maria Aparecida Simões;
 81/CMC/2016, 82/CMC/2016, 83/CMC/2016, 84/CMC/2016,
85/CMC/2016,   86/CMC/2016,  87/CMC/2016, 88/CMC/2016,
89/CMC/2016,  90/CMC/2016, 91/CMC/2016, 92/CMC/2016 do
vereador Rafael Evangelista  da Silva Chaves;  93/CMC/2016  do
vereador Valter Pires; 94/CMC/2016,  95/CMC/2016 do vereador
Rafael Evangelista  da Silva  Chaves;  96/CMC/2016,   97/CMC/2016,
98/CMC/2016 e 99/CMC/2016  do vereador  Claudemar  Littig, são
lidas, acatadas  e serão encaminhadas  ao Executivo  Municipal.  O
vereador Celso Adame  em Questão de Ordem requer  verbalmente
que haja apenas um Expediente de 10 (dez) minutos, com direito a
apartes, o que colocado à disposição do Plenário, foi aprovado por
unanimidade. Pequeno  Expediente.  O vereador  Valter Pires, PT,
cumprimenta a todos  e diz:  “Senhor presidente,  dia vinte e quatro
de fevereiro, quarta-feira  passada,  eu estive presente em dois
eventos, o primeiro  foi no Teatro Municipal,  onde foi lançado o
calendário esportivo do nosso município, então já se tornou tradição,
o esporte em Cacoal é levado a sério realmente, e os nossos atletas
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tem deixados todos nós orgulhosos  com tanta  premiação que
ganham, tanto no JIR quanto no JOER, e a gente vê que a AMEC,
ela, com seu diretor Romeu e toda a sua equipe,  leva a sério
realmente o esporte nessa cidade. E se isso acontece é porque tem
o apoio do seu administrador maior, que é o prefeito Padre Franco,
então estão de  parabéns e mais uma vez,  foi lançado o calendário
esportivo, deste ano, e com certeza será sucesso novamente para o
nosso município. Em seguida estivemos em Divinópolis, onde
representei essa Casa de Leis,  em nome do nosso presidente Paty,
que não pode estar presente, na inauguração da quadra
poliesportiva, que veio trazer para  o distrito de Divinópolis, mais
esse ponto  de apoio,  para  que  o trabalho  daquela  escola,  que  é
executado ali, pela diretora Marina juntamente com os professores e
todos funcionários daquela escola, veio trazer benefícios para aquela
escola, onde  o trabalho  pode  ser ainda  melhor  com certeza,  e a
gente pode perceber ali em toda comunidade escolar, né, os alunos,
principalmente, a euforia,  porque  a quadra  ficou muito bonita,  a
quadra veio com certeza trazer para aquela comunidade e fazer com
que realmente  um sonho, que eles viviam buscando  há muito
tempo, fosse realizado.  E ali também pude  parabenizar  todas as
pessoas envolvidas  com  aquele  projeto,  o secretário de Educação,
professor Joel,  a professora  Marina,  prefeito  padre  Franco,  né,
enfim, todos os envolvidos estão de parabéns por mais a execução
desse grande projeto  em nosso  município, quem ganhou com isso
foi a comunidade de Divinópolis junto com toda comunidade escolar
João de  Deus Simplício”. Em aparte o vereador  Antônio Fernandes
de Assis diz: “Só enaltecendo  sua fala aí, com relação aquela
infraestrutura, que vai servir para a Linha 14, mas toda regional ali,
da Linha 14, diga-se de passagem, uma quadra de uma
infraestrutura pequena, mas muito bem construída, e além de tudo
isso, valorizando  aquele  distrito de Divinópolis, a gente  sentiu  as
famílias, alegria  de mais um investimento  naquele  setor, e com
certeza  vai fortalecer o sistema educacional na questão do esporte
daquela comunidade, daquela região. Então o distrito de Divinópolis
está de parabéns, a administração também está de parabéns, no
sentido  de investir no setor rural, que valorizando o setor rural de
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infraestrutura, nós estamos, com certeza, mantendo o trabalhador, o
homem do campo também atendido  com a questão social e a
questão do esporte. Por isso nossos sinceros sucesso a
administração por esse trabalho e que venha sempre mais atender a
zona rural”. Continuando a falar o vereador Valter Pires, diz: ”Senhor
presidente, eu também fui procurado por algumas pessoas,
principalmente pela professora  Elizete Rabello, e vários pais de
alunos que passam pelo Travessão da Linha 06, vindo para a Creche
Josino Brito e outros trazendo alunos para as escolas, e pediu para
que fosse ver a situação daquele  travessão, que sai ali da creche,
né, para entre a creche e a PACA e vai até a linha 06. Olha, estava
intransitável o dia que fui lá, o dia que chove não tem condições de
trafegar naquela estrada, então eu pude ver isso fui lá e verifiquei, e
precisa realmente de um trabalho, um serviço paliativo urgente ali,
com patrolamento e cascalhamento para estar dando condições para
as famílias que  passam  por aquela  via, possam  passar  com mais
tranquilidade. E outra coisa que eles reclamaram, os alunos que vem
de bicicleta, os motoristas não respeitam, eles passam com
velocidade nos buracos, e os alunos chegam na escola todo cheio de
barros. Então isso não pode  estar acontecendo,  então quero  que
encaminhe ofício ao secretário de Obras, Jabá, para que possa estar
olhando com  carinho aquele  travessão e poder  fazer  serviços com
urgência, ali no travessão que vai para a Linha 06.  Estive também,
senhor presidente, no bairro do INCRA e pude verificar as condições
das ruas sem asfalto ali, olha, não tem condições de andar, nossa,
estava assim incrível, e as famílias com quem a gente conversava,
fica assim, questionando, será possível que o secretário não passou
naquelas ruas  para  ver a situação? E tal? Então, é o que  a gente
sempre fala, a gente está aqui cobrando, levando essa
reinvindicação da população, e o nosso secretário tem que estar
atento nesse sentido, para poder estar fazendo esse serviço. Então
quero que encaminhe ofício ao secretário de Obras, Jabá, para que
indo ali no bairro do INCRA e poder estar realizando esse serviços,
que o povo está precisando  realmente.  E também observando  o
asfalto daquelas ruas, por aquele bairro ser um bairro pioneiro, todo
esburacados, um asfalto velho e não tem mais condições, não tem
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conserto, é recapeamento.  Então fiz a indicação ao prefeito  Padre
Franco, para que possa estar incluindo no projeto de recapeamento
das ruas de Cacoal, para fazer o recapeamento das ruas do bairro do
Incra. Estive também, senhor presidente,  a pedido de algumas
famílias aqui na Avenida  São Paulo, entre as ruas Ji-Paraná e a
Vinícius de Moraes,  ali só ficou uma quadra sem asfalto, e do lado
esquerdo, foi colocado terra e não foi espalhada de maneira correta,
e ali formou  valetas e barro,  e as famílias que moram  do lado
esquerdo, estão com muitas dificuldades  para saírem das suas
próprias casas. Então, quero que encaminhe ofício, para o secretário
de Obras,  para  que  possa  estar  indo  ali e poder  estar  executando
aquele serviço para que possa trazer tranquilidade  para aquelas
famílias que moram ali naquela rua. Senhor presidente, por  hoje é
só, uma ótima semana a todos ”. O vereador  Rafael Evangelista da
Silva Chaves, DEM, cumprimenta a todos e diz: “Senhor presidente,
queria deixar  bem claro aqui, graças a Deus está tramitando neste
Poder Legislativo uma matéria na pauta aqui, para ser votada, que é
a questão da regulamentação do transporte escolar do município de
Cacoal, é uma cobrança grande  dessa Casa de Leis e de nós
parlamentares, para que se regulamente  essa matéria, senhores
vereadores, tendo em vista a situação que se encontram os ônibus
que fazem o transporte  escolar no município de Cacoal. Uma
precariedade, uma  cidade  do porte,  do nível de Cacoal,  nós ainda
temos alguns problemas a enfrentar nessa área, nós entendemos as
dificuldades das empresas,  as dificuldades dessas  linhas e tal,  mas
essa matéria ela vem aí a trazer essa consonância de acordo com a
demanda também da população, melhorar o nosso transporte
escolar na zona rural.  Eu acredito  que os empresários vão ficar
totalmente  satisfeitos  também com essa medida  que  visa reduzir
para doze anos a idade dos ônibus da área da zona rural, do
transporte escolar.  Eu falo isso com muita  propriedade,  senhores
vereadores, que  nós aprovamos  matérias semelhante  a essa aqui
nessa Casa de Leis, vereador Mão, César Condack, Vossa Excelência,
presidente, nós que, de autoria nossa esse projeto de lei, na época
que reduziu aí para dez anos a idade do transporte  público,
realmente, coletivo  do município de Cacoal.  Aqui  na  nossa  cidade,
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ônibus com idade de dez anos, que é para ser rodado, na zona rural
nós estabelecemos  também que a idade fosse,  fosse doze  anos.  E
graças a Deus, o Executivo encaminha essa matéria agora
reafirmando o pensamento e o posicionamento dessa Casa de Leis,
de reduzir a idade desses ônibus que fazem o transporte escolar, e
com isso, com certeza  vai trazer segurança, vai trazer melhoria ao
transporte escolar, ao aluno, ao pai do aluno. Aqui, eu vejo o
secretário de Educação, professor Joel, parabéns aí, por encaminhar
esse projeto, reafirmando aqui, o que essa Casa de Leis, já aprovou,
e já foi sancionado pelo Executivo. Nós lembramos que foi
apresentado na época, uma emenda que deu uma brecha para que
as empresas  pudessem  escapar  das aplicações da lei, mas, nós
acreditamos que agora não vai ter mais, porque o plano, realmente,
de transporte escolar, preza pelos doze anos, e aí, nós vamos ter aí,
acreditamos nós, nessas próximas licitações, empresas que venham
concorrer e que  atenda  esses requisitos.  Isso é um anseio  nosso
como parlamentar, que defendemos o povo,  principalmente nossos
alunos da zona rural,  nossos professores,  os pais de alunos,  que
clamam por isso aí, e aí, senhor  presidente,  nós vemos também
mais uma vitória em Cacoal, quanto a questão do transporte
coletivo. Nós sabemos que temos aí, empresas  concorrendo  aí,
senhores vereadores e a população de Cacoal, que aí, agora
acredito, que essa semana, o vereador Corá também está
acompanhando esse procedimento, vereador, que vai ser aberta aí,
a questão, dos envelopes aí, a questão do preço tarifário do
transporte coletivo. Acredito eu, senhores  vereadores,  tem duas
empresas concorrendo,  e ônibus com acessibilidade,  ônibus com
idade de dez anos, fruto de projeto aqui que nós defendemos, como
autores nós fomos aqui,  com apoio  de todos demais  vereadores,
aprovamos para que reduzissem  a idade  para dez anos, e hoje
estamos vendo essa realidade aqui, acontecendo no nosso
município, senhores vereadores. E aí, essas empresas estão
concorrendo, acredito  que  aí, essa semana  saia o resultado,  mas
que aí, nós vamos ter um diferencial, nós somos uma cidade grande,
uma cidade  do porte  de Ji-Paraná, de Ariquemes,  uma  cidade  do
porte de Vilhena, que precisa ser realmente implantada  essa
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estrutura. E os empresários, eles precisam  que as leis possam
regulamentar para  que eles possam  se adequar  a ela, e aí, nós
temos duas empresas, né, vereador Corá, o senhor tem
acompanhado esse procedimento,  que parece aí, conseguiu  o
enquadramento aí, nas normas  para poder  concorrer  isso daí, e
vamos torcer que dê certo,  que se conclua da forma devida, e que
nós possamos  ter transporte  coletivo de qualidade  aqui  na nossa
cidade. Para que, quando o visitante chegar aqui, nós termos ônibus
aí que possa prestar  e dar aparência, tipo ar condicionado,  com
acessibilidade aos deficientes,  é isso que  nós pedimos  aqui  nessa
tribuna, com todo o respeito, realmente, a todos os empresários que
estiveram ali concorrendo  e no final  ‘sobrou’ duas  empresas  ali. E
que a melhor vença, e que o povo, principalmente, venha colher os
frutos, senhores vereadores, desse empreendimento, dessa medida,
que nós aprovamos  aqui  e que  realmente  está se tornando  uma
realidade aqui no nosso município. Então fica aqui, senhor
presidente, o nosso posicionamento  quanto a essa matéria. E
também, senhor presidente,  mais uma vez como sempre nós
posicionamos aqui  nessa  tribuna, contra qualquer tipo  de  aumento
de taxa ao cidadão cacoalense,  nós estamos passando  por uma
crise, na verdade a nível de Brasil, e aí, nós vemos o governo federal
aumentando a energia elétrica, o combustível, e o município
também querendo  aumentar  as suas taxas, nós sabemos  que o
município precisa  de receitas,  mas  que  se crie  outros  mecanismos
para implementar a receita aí, realmente, nos cofres do município, e
não aumentando, como aumentaram essa tarifa de água, o vereador
Fúria aqui tem todo o nosso apoio nesse decreto  legislativo,  de
‘sustar’ o decreto aí, feito pelo prefeito, para poder aí, realmente aí,
aumentar de forma  abusiva,  e de forma  unilateral,  a questão das
contas de água do cidadão cacoalense,  que  já não aguenta  mais
pagar impostos ”.  Em  aparte  o vereador  Adailton Antunes Ferreira
diz: “Gostaria até de convidar a Vossa Excelência para assinar com a
gente aí, o projeto, vai ser um prazer imenso o senhor fazer parte”.
Continuando a fala o vereador  Rafael  Evangelista  da silva Chaves
diz: “O senhor  não precisa  nem convidar,  já tem o meu apoio,
vereador, porque  o senhor  sabe  da nossa  linha  de defesa,  muito
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obrigado, vereador,  e parabéns. Mas a nossa linha de defesa,
vereador, é a mesma,  não onerar  o nosso contribuinte,  porque
quando nós vamos na casa do cidadão pedir votos, nós vamos lá e
falamos para ele,  que  não vamos  votar,  realmente,  para aumentar
isso, aumentar aquilo, e muitas das vezes chega  o parlamentar aqui
e quer  tomar  conta  do mandato de forma,  sem ouvir  o cidadão e
votando para aumento de taxa de iluminação, taxa de água, taxa de
não sei o quê, IPTU, e nós temos essa postura  de defender  o
cidadão cacoalense.  Agora,  se a cidade  estiver  sem buracos,  se a
cidade ‘tiver’ cem  por cento,  a saúde estiver  redonda,  aí sim, nós
podemos até pensar  em poder,  realmente,  reajustar  dentro  dos
índices inflacionários, algumas taxas, para que possa, porque temos
a certeza que isso vai ser retornado,  em benefício ao cidadão
cacoalense. Então, nós manifestamos apoio,  senhor  presidente,  de
forma, com certeza, a esse decreto que foi feito, a qualquer tipo de
situação que venha conter aumentos  abusivos dentro do nosso
município, então fica aqui  o nosso  posicionamento,  quanto  a essa
matéria, senhor presidente. E também, senhor presidente, queremos
aqui que seja encaminhado  ao secretário de Obra, está aqui,  a
secretaria de  Obras está ali,  a secretaria de Planejamento, sobre  a
questão, o vereador Mão, tem cobrado, comprado  essa briga
também, acredito,  os demais  parlamentares,  sobre a questão do
loteamento Embratel.  O loteamento  Embratel,  é um loteamento
recente criado aqui em dois mil e doze, que não previa realmente aí
na lei, a questão da pavimentação, e o município recebe esse
loteamento, e aí assume também a responsabilidade de levar agora
ali, os benefícios, porque foi feito ali o temo de recebimento desse
loteamento, nós iremos averiguar se foi recebido dentro das normas,
porque ali tinha  drenagem  prevista,  tinham  outros procedimentos
que previam  também nesse  loteamento,  e aí agora  os moradores
estão passando dificuldade, porque ali nós não temos uma
drenagem eficiente,  temos  valetas de  toda a dimensão, nós temos
ali, loteamento todo praticamente povoado ali pelo cidadão
cacoalense, mas, que não tem a infraestrutura,  então que a
secretaria de Obras, fica aqui o nosso pedido, possa ali agora, fazer
o serviço devido,  e a secretaria  de Planejamento,  para  que  possa
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inserir esse loteamento em algum programa de recursos, de
pavimentação, de drenagem em algumas vias, que há a
necessidade, para que possa ali levar a melhoria e qualidade de vida
ao cidadão que  reside  ali no loteamento  Embratel.  Então, senhor
presidente, fica aqui o nosso muito obrigado  e que Deus possa
continuar abençoando a nossa  cidade  e a nossa  população. Muito
obrigado”. A vereadora Maria Aparecida Simões, REDE, cumprimenta
a todos e diz: “Hoje eu tive a visita, no gabinete,  de alguns
catadores, né, e eles, a maior reclamação da classe dos nossos
catadores, é a falta de estrutura,  que  a prefeitura não dá para  os
nossos catadores.  Hoje, nós temos  uma  coleta  seletiva,  se é que
posso dizer  que  é uma coleta  seletiva,  o que  os nossos  catadores
realizam ali,  porque eles,  realmente, precisam daquele lixo seletivo
para sobreviver,  mas eles estão com muita dificuldade, e umas das
maiores dificuldades dos nossos catadores, é a falta de incentivo, a
prefeitura tem mais de um  ano  que  não dá uma  sacola  para  os
nossos catadores,  e aí, fica   complicado  para  os nossos  catadores
realizar a coleta seletiva. Ora, nós sabemos que a partir do momento
que eles  passam nas ruas fazendo essa coleta,  isso deixa de gerar
custos para a prefeitura, mas infelizmente a prefeitura não tem essa
visão e não auxilia os nossos catadores. E eles estão passando por
grandes dificuldades,  no momento  ‘está’ sem poder  fazer  a coleta
seletiva, porque  não tem sacolas.  Fica  aqui,  nobres  vereadores,  o
pedido dos nossos catadores, que nós possamos juntos estar
cobrando da prefeitura, que venha aí fazer uma licitação, que é uma
cobrança antiga nossa, aqui dessa Casa,  juntamente  com os
catadores, que  a prefeitura  possa  custear  essas sacolas  para  que
eles possam realizar um melhor trabalho aqui dentro do município.
Quero aqui aproveitar e fazer um convite especial, porque é mês de
março, é um mês especial, é um mês onde nós comemoramos aí, o
dia oito, o Dia Internacional da Mulher, sabemos nós, que a mulher
tem as suas dificuldades, e a maioria das vezes,  nós não temos os
nossos espaços garantidos, e na primeira semana de março, aí,  no
dia sete para ser bem exato, no dia sete ao dia onze de março, nós
vamos ter  uma semana de atividades realizadas e voltadas para as
nossas mulheres. No dia sete, aqui no Plenário, pela manhã, às oito
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e trinta horas, nós vamos dar início a nossa quarta  semana  da
mulher, realizada  pelo mandato  da vereadora  Maria  Simões, onde
em parceria com o SINTERO, nós estamos trazendo uma palestrante
de fora, professora Claudir, de Porto Velho, para falar para as nossas
mulheres, é uma palavra voltada para as mulheres que trabalham na
Educação, nós sabemos  que  a Educação hoje,  a maioria  das  suas
servidoras, são mulheres, então nós, vamos estar realizando no dia
sete, a nossa abertura da quarta semana da mulher. E dia oito, vou
estar palestrando na FACIMED,  onde  vamos  estar  falando sobre  a
violência doméstica e o que o parlamento tem feito para combater,
para enfrentar  a violência contra as nossas mulheres,  do nosso
município. E no dia nove, nós em parceria com a FACIMED, com o
próprio SINTERO, vamos estar realizando um ‘pit stop’, uma maneira
de chamar  a atenção da sociedade,  que  nós temos  o dia oito de
março, que é um dia especial,  mas,  que nós temos aí, precisamos
avançar muito  nas políticas públicas voltadas  para  as mulheres.  E
falando ainda  em políticas públicas, no dia dez, na quinta-feira  à
noite, nós vamos ter uma mesa redonda aqui na Câmara, com várias
autoridades, a presidente do Conselho Municipal de Saúde, diretora
Hospital Regional, a presidente do Conselho dos Direitos da Mulher e
várias autoridades,  para  debater  como  está a saúde da mulher  no
nosso município. Será que nós temos avançado? Ou não? Estará
presente também o secretário municipal  de Saúde, para  debater,
porque nós sabemos  que  os avanços são poucos,  os desafios  que
são grandes, nós temos mulheres morrendo, esperando uma
mamografia, esperando um aparelho ultrassonografia, para
diagnosticar com antecedência, e nada tem feito pelas nossas
autoridades. Nós temos representantes do nosso município na esfera
do legislativo, mas pouco tem feito pela saúde de nossas mulheres,
e as nossas mulheres estão perdendo as vidas. Então essa redonda
é para debater o que temos que priorizar, na questão da saúde das
nossas mulheres,  e no dia onze, nós teremos um evento muito
importante aqui, no Plenário, onde nós vamos estar homenageando
várias mulheres  com as Moções de Aplausos.  Nós temos aí, a
Câmara homenageará cinco mulheres, com medalhas e diplomas de
‘Mulher Cidadã’. Essas cinco mulheres  foram escolhidas  por uma
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comissão aqui na Câmara e será uma honra, será um prazer,
receber a cada  mulher  aqui  nesse  Plenário, nós sabemos  hoje,  da
dificuldade que é a inserção da mulher, nesses espaços, para discutir
políticas públicas. Mas, eu como representante da mulher no Poder
Legislativo, serei  incansável nesse  debate,  nós temos  que,  a partir
de dois mil e dezessete, professora Sônia, ter mais
representatividade aqui na Câmara, porque nós somos a maioria das
mulheres, que definimos a questão do voto, e nós somos a minoria
nesse espaço, nós temos que fazer esse debate, trazer mais
mulheres para ser representada aqui na Câmara, porque só assim,
nós teremos  mais vez e mais  voz. Senhor  presidente,  gostaria  de
agradecer a oportunidade, primeiramente a Deus, de estarmos aqui,
agradecer a cada um de vocês, que se deslocaram de seu ambiente
familiar para estar aqui no Poder  Legislativo, para ouvir a cada um
dos vereadores.  Quero dizer  que eu sou uma mulher privilegiada e
quero desejar uma semana cheia de muita graça, muita paz, a todos
vocês que  estão aqui  e àqueles que  nos assistem  em suas  casas.
Meu muito obrigado, senhor presidente”. O vereador Cesar
Domingos Condack,  PSDC, cumprimenta  a todos e diz: “Senhor
presidente, fiz um ofício ao secretário de Obras que seja cascalhada
ali, aquela subida do morro da Linha 06, ali entre o meio, Motocross
e o cemitério, tem trazido vários transtornos dia de chuva, não foi
cascalhado, então fica muito  liso, muitas  vezes, dia de chuva,  as
pessoas para  sepultarem  seus entes queridos,  estão passando  lá
pelo Limoeiro, então pedir, encaminhar  ofício ao secretário de
Obras, que  faça esse cascalhamento ali, naquele  morrinho,  depois
do colégio ali, entre meio cemitério, que está liso demais,  tem
trazido vários transtornos,  nós ‘sabe’ que tem um projeto do
governo, de asfalto ali, mas vai demorar, então com muito respeito,
que encaminhe esse ofício ao secretário de Obras. Enviar ofício ao
secretário de Trânsito, de Cacoal,  pedir  talvez,  muitas  vezes, nós
‘bate’ na tecla, um vereador,  outro vereador,  mas, já foi pedido
várias vezes o assunto  da Malaquita,  a Malaquita é ‘intrastornável’
dia de quinta-feira, a situação na Malaquita, da feira e do colégio ali,
da Fundação Bradesco, não tem possibilidade mais de continuar mão
única ali, dupla mão, ida e volta, aquilo ali, tem trazido um



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
13

transtorno muito grande à população e nós já pedimos várias vezes,
não foi só eu,  vários vereadores,  já reclamou,  custa  ao secretário
viabilizar um estudo e fazer ali, mão única, a Malaquita só subir para
o Regional? Tem tantas avenidas, a gente viaja algumas cidades, a
gente vê tantas mão aí, que só vai, mão dupla, agora eu não sei o
que está acontecendo com o secretário, que não tomou uma posição
ainda, Toninho, quanto aquela avenida Malaquita em dia de feira, da
Fundação Bradesco,  ninguém trafega  ali, a verdade  é essa,  as
pessoas vão ali, porque as pessoas encostam seus veículos ali, e aí,
além de encostar os veículos, a pista já é estreita, e fica só aquela
mão única aí, aí as pessoas,  uma quer  ir, a outra voltar, é um
transtorno muito grande. Então, vamos acabar com esse transtorno,
secretário de Trânsito, eu quero  que  essa Casa,  presidente,  envie
esse ofício o mais rápido possível ao secretário de Trânsito para que
tome providência quanto a Malaquita, que  seja mão única,  aquilo
ali, é o nosso pedido, seja de mão única, porque vai tirar o
transtorno, transtorno muito grande. Eu quero aqui, senhor
presidente, parabenizar o secretário de Obras, pela limpeza que ele
tem feito em Cacoal,  ‘Cidade Limpa ’, e dizer  que no Brasil,  Cacoal,
Rondônia, é onde está acontecendo isso, eu quero dizer bem claro,
que prevenir é o melhor remédio. Então, secretário, aqueles ‘línguas
pretas’, que  não tem serviço, que não prestam serviço, que falam,
você deixa  falar,  mas mostre  o seu  serviço e a ‘Cidade Limpa ’, de
Cacoal, já encontrei com vários moradores que tem agradecido, eu
digo, meu amigo, isso aí é incumbência do secretário de Obras que
tem levantado essa bandeira, e tem tirado, depois você passa para
nós ali, a quantidade de entulho, onde possivelmente ia virar futuros
criadouros de mosquitos,  Aedes  Aegypti,  essa doença tão terrível
que tem causado à população. Então, a gente fica grato, e
parabeniza, a população parabeniza,  tirar tudo nos fundos de
quintais e colocando na frente das casas,  e a prefeitura fazendo o
seu papel. Então, muitas pessoas estão dizendo: “As caçambas não
estão cascalhando”, porque está fazendo a ‘Cidade Limpa’, e tirando
tanto entulho, quem quiser presenciar vai ali onde estão depositando
para ver tanta  tranqueira  que  tinha  nos fundos  dos quintais  aí e
foram tiradas. E eu quero parabenizar e dizer, que nós vamos aí, no



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
14

futuro, no futuro, evitar uma epidemia de dengue, como tem várias
cidades aí, em vários municípios, no nosso Brasil, espalhadas, então
vamos fazer o dever de casa, estamos fazendo a melhor coisa que
se faça, é prevenir  a doença, porque  as pessoas quando  estão
doentes, não dirigem  carro, não dão aula, não vão ao serviço,
porque estão infectados, então vamos prevenir, a primeira coisa que
fez e está de parabéns a prefeitura,  junto com o secretário de
Obras, fazendo esse trabalho,  dar conta de tudo não vai ser
possível, mas com  a união e com  a força, as pessoas  conseguem
chegar lá. Com a união e as forças, porque  muitas  vezes, é só
discurso, e discursos  não fazem as coisas,  o que faz é aquele que
põe a mão na massa e vai para cima. Quer discurso bonito, você vê
muito aí, é só puxar no ‘facebook’, em algum lugar aí, vai ver tantos
parlamentares que faz as pessoas chorarem com o discurso, mas na
prática não tem nada, é só balela, tá Donizeti, é só balela e conversa
fiada, porque nunca fez nada para ninguém, mas têm um discurso,
que faz o eleitor  chorar.  O eleitor  quando vê o cara discursar,  ele
treme na base, porque o cara é bom no discurso, mas é só discurso,
é papo  furado,  é papo  furado,  na prática não tem nada,  fazendo
campanha para si próprio, a campanha  ainda vai começar, a
campanha vai começar em agosto, deixa para fazer a campanha em
agosto, vamos  fazer  o bem para o povo,  vamos  mostrar  o serviço
para o povo, é o que temos que mostrar, serviço. Nós recebe bem,
somos remunerados bem, pra mostrar o serviço para o povo, se não
mostrar o serviço, estamos lesando  alguém, primeiro  temos que
mostrar o serviço, para depois fazer o discurso aí, tão inflamado, tão
bonito. Secretário, eu queria pedir a Vossa Excelência, que
estipulasse uma data para colher ali, o entulho do Riozinho, porque
os moradores já colocaram tudo ali na frente. Quem vai recolher ali?
É o DER? Beleza,  então quero enviar ofício ali ao Paulinho Aquino,
para que estipule uma data, porque os moradores já retiraram todos
os entulhos ali, no Riozinho, e colocou na frente da casa, eles estão
perguntando que dia vai ser recolhido? Então envia ofício,
presidente, ao Paulinho Aquino, diretor do DER, para ver que dia vai
ser colhido esse entulho  lá do Riozinho.  Se é o DER, então se
fizeram esse compromisso,  que o DER recolha  aquilo  ali porque
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Cacoal já está quase  terminando,  está findando  aí os bairros  já.
Então o Riozinho  também não pode  ficar para  trás, é um bairro
vizinho nosso,  e muitas  vezes  seja o último a fazer  esse serviços,
então vamos fazer o mais rápido possível o Riozinho,  dar uma
resposta a esses moradores no Riozinho, também são contribuintes,
pagam seus impostos,  e tem que  ter a mesma  infraestrutura que
tem Cacoal, a mesma infraestrutura que tem Cacoal tem que ter no
Riozinho também. Eu  quero  que essa  Casa envie  o ofício amanhã,
senhor presidente,  para  que  ele possa  dar  a resposta  até quarta-
feira para gente levar à população o dia que vai ser colhido aquele
entulho ali, do distrito do Riozinho, que muitas vezes está a mercê.
Senhor presidente, falta um minuto por hoje é só. Fiquem todos com
Deus que é a melhor companhia”. O vereador Valdomiro Corá, PV,
cumprimenta a todos e diz: “Senhor presidente,  eu gostaria  de
enviar um ofício a prefeitura  do município de Cacoal, e enviar
também um ofício ao Ministério Público, enviar um ofício também ao
Tribunal de Contas para informar o que está acontecendo no estado
de Rondônia, o que está acontecendo com o transporte escolar no
estado de Rondônia? O que  que  acontece?  Para  o povo  entender,
quando alguém usa a tribuna discursando, cita o nome do vereador
Valdomiro Corá, quero afirmar a toda população do meu município,
que a minha família mexe com o transporte de passageiros,
transporte escolar, desde um mil novecentos e setenta e seis. O que
que eles querem  fazer com o transporte  escolar no estado de
Rondônia? Eles querem  fazer leis, onde o estado de Rondônia
favorece o transporte escolar com vinte anos, eles vem fazendo lei
para diminuir para doze anos de uso. O que acontece com isso? Um
ônibus, quando você vai comprar com vinte anos de uso, ele custa
em torno de trinta a trinta e trinta cinco mil reais, quando você vai
comprar um ônibus com doze  anos de uso,  ele custa em torno de
cem mil reais.  Agora  para  o povo  entender  melhor,  hoje  aqui  em
Alta Floresta, o preço do transporte escolar, porque é vinte anos, é
cinco reais, Cacoal, porque é vinte anos, é seis reais, em linha curta
de setenta quilômetros, de quarenta  quilômetros, de cinquenta
quilômetros, nunca o município de Cacoal, vai conseguir ‘ponhar’ um
transporte escolar com doze anos, senhores vereadores.  Com doze
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anos de uso, porque  o município de Cacoal  não aguenta  pagar  o
preço de doze reais o quilometro,  vocês podem  puxar  hoje pelas
todas as cidades do estado de Rondônia, cinquenta e dois
municípios, que vocês vão achar  uma diferença de preço muito
grande. Então esse ofício eu queria encaminhar  ao Ministério
Público, também ao Tribunal de Contas, porque a máfia do
transporte está sendo  o seguinte,  vamos  matar  os pequenos  para
ficar aí, duas ou três empresas no estado de Rondônia, e aí explorar
o preço do transporte escolar  no estado de  Rondônia. As estradas
do nosso município ‘é’ precária demais, hoje para o transporte
escolar rodar, precisa andar  com um trator de esteira, uma pá
carregadeira, um caminhão caçamba, para  ir fazendo  estrada  e o
ônibus passando, é uma vergonha muito grande, quando o prefeito
manda um projeto desse com doze anos de uso, sendo que ele sabe
que não tem condições de pagar.  As empresas  do estado de
Rondônia, do município de Cacoal, estão trabalhando no preço mais
barato que  pode  existir, aí vereador  Rafael,  Vossa Excelência cita
meu nome, o vereador Corá é irmão dos donos das empresas, e a
lei dá o direito deles participarem de qualquer lugar de licitação, do
transporte. E falar mais, o transporte  coletivo do município de
Cacoal, se o povo de Cacoal souber da verdade, a empresa Irmãos
Corá, já tinha parado.  Mas  como  foi feito uma licitação, eles  estão
com um  ano,  um ano,  fazendo  essa licitação e não chega  a lugar
nenhum, que eles não tem competência na hora de fazer o processo
de licitação, e terminar, tá parado e o povo de Cacoal era para estar
andando a pé, mas a empresa  pegou  e falou  assim,  “Vamos ficar
rodando no município de Cacoal até, que aparece um filho de Deus
que quer  ganhar esse transporte coletivo  do município de  Cacoal”,
ao qual, só carregam idosos, o município de Cacoal, não ajuda com
nenhum centavo, o estado também não ajuda nada só sabem fazer
lei para prejudicar os empresários, quer matar os empresários para
fazer o quê? o povo  virar  bandido igual  está virando,  o estado de
São Paulo, Paraná, Rondônia, está cheio de bandidos, mas porque?
Porque só sabem fazer leis para ferrar os empresários. Hoje quem é
empresário nesse Brasil, tem que dar o maior apoio, o maior
incentivo, porque o empresário vem gerar  empregos  no estado de
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Rondônia, hoje  o único órgão que gera  empregos  no município de
Cacoal, são os órgãos públicos, a Prefeitura, a Câmara Municipal, é a
Assembleia Legislativa,  é o estado  de Rondônia, vê qual  empresa
que gera  emprego  neste  estado  de Rondônia? As empresas  estão
fechando as portas  por quê? Os políticos só sabem  fazer  lei para
ferrar os empresário, fazer  leis para  cobrança de impostos,  é isso
que eles sabem  a maioria  deles,  só sabem  fazer  lei para  ferrar  o
nosso povo brasileiro. Cadê que o governo faz uma lei para
beneficiar esses proprietários de motos que estão presos, essas
motos que estão presas, esses carros que estão presos, e que
prefere fazer um leilão e vender  barato,  vender  barato,  do que
chamar o proprietário para  tirar o seu veículo ou sua moto, que
lutou tanto, que trabalhou tanto, para ganhar o seu dinheiro e para
comprar sua moto e seu carro, e muitas vezes eles fazem leis lá na
Assembleia Legislativa, igual era para aumentar o IPVA de carros de
mais de trinta e três por cento, atingindo carros até de cinquenta por
cento porque eles querem arrecadar dinheiro. Eu falo bem a verdade
para vocês, para mim não atrapalha em nada por que sou vereador
nesse município e sou proprietário, e sou irmão dos donos das
empresas de ônibus, não tem problema nenhum. Agora, quero ver o
município de Cacoal  aguentar,  está o secretário de Educação, que
sabe muito bem, ele não tinha condições de nem começar o
transporte esse ano no município de Cacoal, tentou mudar o regime
das aulas, só um período, não conseguiu,  porque  as linhas do
município de Cacoal,  em torno de vinte a trinta  quilômetros e as
empresas não teve coragem, agora o que precisa de fazer lei aqui,
ninguém faz, nem a Câmara Municipal faz, nem o município manda,
nem o estado manda, essas portarias de altos valores para vereador
ficar viajante  para  norte,  sul, leste, oeste,  deputado  ficar  viajando
para norte, sul, leste, oeste, é um bando  de gasto de dinheiro
público e ninguém faz nada para o povo.  Só sabem fazer leis para
ferrar os empresários, eu falo bem  a verdade  para  população do
meu município, querem fazer uma lei para prejudicar os coitados dos
empresários pequenininhos,  igual aqui em Cacoal, tem quatro
empresas que operam nesse município de Cacoal, tudo falido, que é
para matar os pequenos para beneficiar os grandes. Faça isso, para



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
18

ver se vocês tem condições de pagar, vocês não conseguem pagarr
nem os que  estão trabalhando,  é cinquenta  e sessenta  dias para
pagar o transporte  escolar  no município de Cacoal,  no estado  de
Rondônia. Coloca ônibus novos aí, para anda nessa cidade
esburacada, essa cidade cheia de buracos, que tem que ‘ponhar’ o
ônibus, trator esteira para puxar ônibus para cruzar o buraco. Cadê a
responsabilidade desse  prefeito?  Que  fica  mandando projeto  de  lei
para ferrar  os coitados dos  empresários pequenos.  É assim que o
senhor quer gerar empregos no município de Cacoal? É assim que o
senhor quer arrecadar impostos nesse município? Quer falir todos os
empresários? Pode falir, prefeito, mas o senhor tem que entender o
seguinte, o município de Cacoal não aguenta pagar um transporte de
qualidade, Cacoal não aguenta pagar um transporte de doze anos, a
maioria vai ficar alunos sem estudar porque quando fazer a licitação,
o preço de seis reais vai para doze reais. Até quero, reafirmar meu
ofício para  Ministério Público e para  o Tribunal  de Contas,  gente,
está fazendo uma máfia no estado de Rondônia, igual fizeram com
os frigoríficos, quantos frigoríficos têm no estado de Rondônia? Um,
dois no máximo, aí, os coitados do produtor tem que vender o boi
do preço que eles quiserem. O Tribunal de Contas também tem que
fiscalizar as câmaras do estado de Rondônia, as diárias que vereador
fica pegando  para  viajar  pelo  Brasil  afora,  norte,  sul, leste, oeste,
olha Cacoal,  olha Ji-Paraná, olha Porto Velho,  olha  Vilhena,  é um
bando de dinheiro, jogando dinheiro pelo ralo. Então isso cai tudo na
‘cacunda’, do pequeno empresário, na ‘cacunda’ do trabalhador que
ganha um salário mínimo, que só quer cobrar impostos, que só quer
arrecadar dinheiro  para  ficar  muitas  vezes viajando e sem retorno
nenhum para  o nosso município. Isso que a população tem que
saber, fica fazendo  lei para  prejudicar  os pequenininhos, e muitas
vezes, falo sem medo de errar, pelos quatro cantos do nosso país,
virou um país bagunçado, que o PMDB desorganizou esse país, que
o PT desorganizou,  só tem ‘roubaieira’, setenta por cento dos
políticos brasileiros são ladroes, é o vereador Corá que está falando,
vocês políticos brasileiros, vocês tem que respeitar o povo do nosso
estado, vocês tem que respeitar o povo brasileiro e começar a fazer
lei para gerar emprego no nosso país, fazer lei para ajudar o povo,
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não fazer lei só para sacar o dinheiro dos cofres públicos, é isso que
vocês tem que fazer. Deputados federais que não trazem nada, essa
saúde bagunçada que está o estado de Rondônia, essa saúde que o
povo, coitado, morre por falta de um vidro de remédio, mas dinheiro
para político viajar, dinheiro para político ficar num bom restaurante,
dinheiro para o político ficar  em bons  hotéis, dinheiro para político
ficar na praia, tem de rodo,  isso o povo precisa saber da verdade.
Quer falir os pequenos empresários, fali, não tem só esse meio do
pequeno empresário ganhar dinheiro, tem um outro meio do
empresário ganhar dinheiro, mas o povo tem que saber da verdade,
os políticos, a maioria  deles,  estão acabando  com o nosso Brasil,
virou uma máfia de ‘roubaeira’ nesse país, virou uma máfia, que não
tem mais controle,  e o povo brasileiro desesperado,  o povo
brasileiro desesperado,  ‘estão’ virando  bandido  porque  é a saída
para ele ganhar o pão de cada dia. Meu muito obrigado, que Deus
abençoe a todos e conte com o vereador  Corazinho, eu não tenho
medo de falar  a verdade  não, eu tô aqui  para  defender  o povo  e
projeto para aumentar impostos nessa Casa de Leis, enquanto eu for
vereador aqui não passa, esse aumento da água aí, não foi com meu
voto, no mandato anterior  subiu  a água, e o vereador  Corá votou
contra. Então e tudo  que  é para  roubar  do povo  o vereador  Corá
vota contra.  Um abraço e que  Deus  abençoe”. O vereador  Pedro
Antônio Ferrazin, PP, cumprimenta a todos e diz: “Senhor
presidente, gostaria de encaminhar um ofício ao diretor do DNIT, lá
de Pimenta Bueno, a respeito da ponte lá do distrito Riozinho, da BR
364, Distrito do Riozinho, que eu já encaminhei um ofício ao senador
Ivo Cassol, a respeito daquela ponte, que está cedendo, a cabeceira
dela, do outro lado, sentido  Pimenta  Bueno.  Foram  tiradas  umas
fotos, e ela está escorada com madeiramento  embaixo, com
madeiramento embaixo  daquela  ponte,  onde  passam  as carretas.
Entramos lá por baixo, tiramos as fotos, já está no facebook, e ela
está escorada  com madeiramento,  e nós que  andamos  direto,  eu
não sabia  isso aí, fomos  olhar  embaixo,  ela está cedendo.  Se der
uma enchente grande leva tudo embora, vai ceder mais ainda. Então
fica aqui a respeito do diretor do DNIT, a respeito daquela ponte lá
do distrito do Riozinho, na BR 364,  e nesse mesmo ofício, gostaria
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de encaminhar ao diretor DNIT também, a respeito dos buracos que
está acontecendo  de Cacoal, praticamente,  lá do ‘Castelinho do
Cupim’ até no Distrito  do Riozinho,  que  está umas  panelas  agora
outra vez, mexe, mexe naquela BR, e sempre tem buracos.
Mexeram o ano passado, levou o quê? Seis para sete meses, já fez
buracos outra vez, semana passada, domingo passado, tombou uma
carreta lá em frente a laminadora, lá no distrito do Riozinho, naquele
buraco, não é um buraco  pequeno  não, é grande,  então gostaria
que tomasse as devidas providências. Eu  quero aqui também dizer
ao pessoal do distrito do Riozinho, a respeito do saneamento básico,
que vai assinar, que vai para licitação, a respeito da rede de esgoto
do distrito  do Riozinho.  Conversei  com ‘Katatal’ hoje,  ele está em
Porto Velho  e disse  estar  tudo certo,  já está nas mãos do prefeito
Padre Franco, então é só começar a licitação de saneamento básico
para o distrito do Riozinho, da rede de esgoto.  E complementando
também, senhor  presidente,  a respeito  da limpeza  do distrito do
Riozinho, igual  o Cesar  Condack estava falando aqui,  então diretor
do DER, Paulinho, para ver a respeito daquela limpeza lá do distrito
do Riozinho  mesmo,  o distrito do Riozinho  sempre  foi esquecido
pelas autoridades, pelo Executivo, e tem que ser feito aquilo lá. Eu
quero aqui  também encaminhar,  mais uma  vez, ao secretário de
Obras, Jabá Moreira,  a respeito  do distrito  do Riozinho,  daquelas
‘panelas’ lá, vamos falar que é ‘panela’ aquilo lá, hoje já é ‘piscina’
aquilo lá, já não é mais ‘panela’, é ‘piscina’, e é só por
cascalhamento, tá certo,  que vai passar a rede de esgoto,  a gente
não sabe,  se é daqui a dois,  três, quatro, cinco e seis meses,  mas
pelo menos arruma aquelas ‘piscinas’, que tá lá, não é nem ‘panela’,
mas é ‘piscina’ de tão grande que está. Já o asfalto, tem pouquinha
pavimentação asfáltica no Riozinho, mas já está acabando, e o povo
tá certo,  a comunidade  do Riozinho,  de cobrar  isso aí, e tem  que
cobrar de quem? De nós, vereadores, e com toda razão, eles estão
certos, então fica aqui,  ao secretário de  Obras,  Jabá Moreira,  para
tomar as devidas  providências a respeito de tampa  buracos,  no
distrito do Riozinho,  que  era para  ser feito e não foi até hoje.  Eu
quero aqui também dizer, senhor presidente, meus nobres
vereadores, dia oito de março é Dia Internacional da Mulher, que a
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mulher é tudo hoje, quero agradecer a minha esposa, a minha mãe,
e as demais  mulheres  aqui  do município de Cacoal,  do estado  de
Rondônia, do Brasil. No dia dela quero parabenizar Maria Simões, e
em seu nome também, eu quero parabenizar todas as mulheres, só
tem você como  vereadora,  as mulheres são as guerreiras, hoje no
Brasil todo, no mundo todo, simplesmente Cacoal, hoje são quarenta
e três por cento  no Brasil todo,  que  as mulheres  estão na ativa.,
quarenta e três por cento, e nós temos cinquenta e sete por cento
homens, que  estão na ativa.  Então, as mulheres  hoje ‘pegou’ um
grande nome que são guerreiras, guerreiras no modo de dizer,  ela
faz seu trabalho, ela trabalha durante o dia, e quando chega a noite
tem que  cuidar  dos filhos  e ainda limpar a casa e fazer  a comida.
Então, para mim é uma guerreira, as mulheres, primeiro as mulheres
não tinham essa credibilidade,  que era mais os homens que
trabalhavam, então hoje são quarenta e três das mulheres que estão
na ativa, trabalhando,  isso que é importante.  Então fica meus
parabéns pelo dia oito de março, Dia Internacional da Mulher, vai ser
realizado. Por mais, senhor presidente,  obrigado”. O vereador
Adailton Antunes Ferreira, PRB, cumprimenta a todos e diz: “Senhor
presidente, gostaria de falar sobre um Projeto de Decreto
Legislativo, projeto de minha autoria, com apoio da vereadora Maria
Simões, do vereador Celso Adame, do vereador ‘Mão’, do vereador
Rafael, do vereador Corazinho, os vereadores que estão nos
apoiando com relação ao decreto que aumenta a tarifa do município
de Cacoal.  esse decreto  impetrado  hoje, por mim, por nós, esse
decreto, ele tem o objetivo de sustar os efeitos jurídicos do Decreto
Lei expedido  pelo prefeito  aumentando  a tarifa do município, de
água do município de Cacoal. Explicar bem para os senhores o que
aconteceu, em dois mil e treze, tramitou nessa Casa o projeto de lei,
ao qual  trouxe  uma  tabela  que trazia  regras  para  o aumento  da
tarifa de água, e naquele  momento  nós votamos  contrário a esse
projeto, mas ele foi aprovado, ele se tornou uma lei. E aí vem agora
o prefeito, no final de dois mil e quinze, antes, no mês de setembro,
ele deu a entrada em projeto de lei pedindo esse  aumento, viu da
manifestação de alguns  parlamentares  dessa Casa, ele retirou o
projeto de votação. E posterior  ao nosso recesso,  ele expediu  o



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
22

decreto aumentando  a tarifa  de água, o que  acontece,  senhores?
Um decreto  Executivo  aumentando a tarifa de  água, ele modificou
uma lei que já existia, ou seja, só é possível você modificar uma lei
com outra lei, imaginem  os senhores,  a Câmara dos Deputados
Federais, o Senado aprova uma lei, aí a presidente da República diz
o seguinte:  “Não, espera  aí, essa lei não está muito  legal  não”, e
emite um decreto modificando a lei, qual a segurança jurídica que se
traz. Então diante  disso, o remédio que cabe é a sustação  do
decreto, publicado  pelo prefeito no município de Cacoal, então,
diante disso,  nós demos  entrada  na Casa hoje,  com fundamentos
legais, é algo, um projeto dessa natureza é algo atípico nas câmaras
municipais do estado  de Rondônia, e podemos  se dizer que  isso
aconteceu em poucas câmaras no Brasil. Por isso peço apoio,
pedimos o apoio de todos os colegas vereadores, porque quer fazer
a coisa certa,  quer fazer a coisa justa, pode ter certeza que terá o
nosso apoio,  agora  tramitar,  meter  um  Decreto  Lei aumentando a
tarifa de água do jeito que quer, dá forma que quer e na hora que
quer, aí, não.” Em aparte a vereadora Maria Aparecida Simões diz:
“Quero aqui  parabenizar  a Vossa Excelência, e dizer  que  estamos
juntos nessa  luta,  e dizer,  vereador,  que  naquela  época, quando,
esse ano ainda,  eu discursei  sobre essa situação, o senhor  tem
conhecimento da parceria  da vereadora  Maria  Simões, junto  com
demais vereadores, e é uma maneira do Executivo tirar a autonomia
do Legislativo,  e isso não pode  acontecer,  nem  neste  momento  e
nós não vamos permitir ”. Continuando  a fala o vereador  Adailton
Antunes Ferreira  diz:  “Com certeza,  vereadora,  conto  com o apoio
de vocês e tenho a certeza que temos o apoio”. Em aparte  o
vereador Celso Adame diz: “Gostaria de parabenizar pela iniciativa e
dizer que  pode  contar  com o vereador  Celso Adame,  que  é uma
bandeira que nós estamos  agora  neste  momento,  buscando  para
trazer benefício para a nossa comunidade,  e nem um momento
podemos abandonar esta questão, aumento de água e esgoto, sim,
dentro da realidade, agora com abuso, jamais, em nenhum
momento”. Continuando a fala o vereador Adailton Antunes Ferreira
diz: “Vereador, acredito que a sociedade está esperando  uma
resposta, uma vez que a tarifa de água já chegou com reajuste, e o
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cidadão começou a sentir  de no bolso, de fato, o que foi o Decreto
expedido pelo prefeito do município de Cacoal. Agora, mudando um
pouquinho de  assunto, eu  gostaria até de agradecer,  ia passar em
branco essa noite,  agradecer  ao nobre  colega  Cesar  Condack,  que
lembrou muito  bem  sobre  o projeto  ‘Cidade Limpa ’, eu quero  de
antemão agradecer  e parabenizar  os servidores  do município de
Cacoal, que tirou do seu tempo o dia de sábado, o dia de domingo,
para estar  à frente desse  mutirão da ‘Cidade Limpa ’, e o vereador
também esteve falando de algumas situações campanhas
antecipadas, e eu gostaria de citar uma situação, de antemão,
cobrar do responsável à frente  da ‘Cidade Limpa ’, o secretário de
Obras do município de Cacoal, a gente sabe, que os órgãos públicos
do município, eles não tem voto, você pode  ver que  a campanha
‘Cidade Limpa ’, o secretário está à frente  o projeto,  visitando  as
casas, é muito louvável isso, mas isso me parece campanha
antecipada. Gostaria que o senhor, secretário, tirasse do seu tempo,
e visitasse aí a antiga Unidade Mista, visitasse o Teleclub, visitasse
aquelas obras paradas do município de Cacoal, e usasse o
maquinário para  fazer, porque  primeiro  a gente  precisa  limpar  a
nossa casa para dar exemplo.  Agora,  querer  cobrar  do cidadão,
dizendo que  vai multar,  que  vai isso, que  vai aquilo,  vocês estão
fazendo da secretaria de Obras, hoje no município de Cacoal, senhor
presidente, o que estão fazendo com a secretaria se chama
campanha antecipada, isso sim, isso sim, que estão fazendo com as
secretarias do município de Cacoal, parabenizo o trabalho feito, com
certeza, sem a politicagem,  o complicado  é a politicagem,  que  se
usa a máquina pública hoje no município de Cacoal,  não querem
saber se o cidadão realmente  está precisando,  o que precisa  é
aparecer com aquilo é público, e isso a gente não comunga, limpe-
se os prédios públicos, que virou quiçaça, nós temos a Unidade
Mista no centro  de Cacoal,  que é uma  pouca  vergonha,  o mato
tomando conta,  será que  ninguém tá vendo  isso não? Será que  o
secretário responsável não está vendo  isso? Que  situação é essa?
Qual é o exemplo que é que está querendo dar? Que exemplo? Se
vai ali numa obra inicializada,  só inicia aqui em Cacoal, se faz
campanha iniciando as obras, mas não finaliza. Ali no Vista Alegre tá
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uma quiçaça, lugar de esconder bandido, pelo amor de Deus, agora
que se vem a campanha, fazendo campanha para lá e para cá, eu
sei que os órgão públicos não dão votos, e se desse voto, estavam
limpos. É que  nem as escolas  do município, tira um tempinho,  vai
ver essas escolas, onde tem crianças de dez anos, oito anos, vai lá
ver se tem um ar condicionado  ou um ventilador  que  presta,  por
quê? Porque  eles não votam.  Agora  você vai na escola  do estado,
entra numa escola do estado para você ver, onde tem alunos acima
de dezesseis anos, que votam pela primeira vez, você vai ver se não
tem ar condicionado.  Se eu estiver falando  errado  eu abro esse
microfone, até mesmo para o secretário me corrigir. Que palhaçada
é essa? Ninguém suporta mais, fora ali na Avenida Malaquita,
começaram a fazer um recape debaixo de chuva, graças a Deus que
paralisaram, mas vão lá para ver se o recape não está saindo tudo.
Mas o que, que é isso? É preciso fazer rápido para fazer campanha,
porque precisa ganhar a eleição. Porque fez ‘cagada’ no ano
passado, no ano retrasado,  porque  mandou  o povo embora  da
cidade, que não estava satisfeito, agora precisa consertar. Consertar
com o quê? Com a máquina pública, com aquilo que é do povo. Tem
que haver responsabilidade,  por isso que sou contra políticos à
frente de secretarias. Quem tem que estar à frente de secretarias é
o povo, e não políticos, se for eleito para ser vereador,  seja
vereador, se for eleito para ser presidente de bairro, seja presidente
de bairros, vai ver a situação que está o Riozinho, buraco puro, BNH,
buraco puro,  Vista Alegre,  buraco puro.  Eu defendo o que é certo,
defendo o que é justo, agora, palhaçada não defendo não, desculpa
senhor presidente. Por hoje é só. Obrigado.”  O vereador Claudemar
Littg, PDT,  dispensa uso da palavra. O vereador  Donizeti de Souza
Silva, PTB, cumprimenta  a todos e diz: “Senhor presidente,  eu
gostaria que  fosse enviado  ofício ao secretário de Meio  Ambiente,
doutor Mateus,  cobrando  do mesmo a limpeza,  a roçada ali, a
roçagem ali,  na Avenida Guaporé, está bastante alto ali, o canteiro
central, não só na Guaporé, mas algumas avenidas do nosso
município, Toninho,  o mato  cresceu  muito  e traz uma  dificuldade,
hoje por sorte eu não bati o carro num motoqueiro aqui, passando
aqui nessa  rua  abaixo  da Câmara, chegando  na Guaporé, o mato
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está alto, a moto fica encoberta e a gente quando vê, mais assim,
foi livramento de Deus mesmo não ter atropelado ali um
motoqueiro. Então gostaria que o secretário de Meio Ambiente que
tem feito um excelente trabalho, assumiu a pasta recentemente, tem
feito um excelente  trabalho,  junto com a sua equipe,  mas que
pudesse aí, um pouco acelerar mais essas limpezas, vereador Rafael,
no centro  da cidade,  onde  tem um movimento  muito  grande,  de
moto, carro,  né, e até mesmo ciclista, e aí,  deixa aí, um perigo a
mais na  questão da  nossa população. Cumprimentar meus  colegas
também da Vigilância Sanitária, também do Meio  Ambiente,  Rony,
Israel, e os demais,  cumprimentar  a todos vocês. Então senhor
presidente, que fosse enviado  ofício ao doutor  Mateus  para  que
pudesse com muita urgência pudesse  estar limpando esse  canteiro
central. Também senhor presidente,  um ofício ao secretário de
Obras, para  que o mesmo possa aí, junto a sua equipe  fazer a
recuperação, da linha Miguel  Arcanjo,  estivemos ali, na semana
passada, na sexta feira,  junto  com o vereador  Condack,  onde  ali,
tem uma situação bastante difícil da  população, algumas poças de
água muito  fundas,  ali, e está deixando  ali, um transtorno  muito
grande, para a população ali, da Linha Miguel Arcanjo, gostaria que
fosse, secretário pudesse estar recuperando também a Linha Miguel
arcanjo. Também ao mesmo secretário de Obras, que cobre da sua
equipe da manutenção pública, lâmpadas queimadas, eu estive num
sábado a noite, dando uma caminhada, Toninho, na cidade, eu pude
contar pelo menos oitenta oito pontos de iluminação pública
queimadas, lâmpadas queimadas,  em vários bairros,  bairro  Village
do Sol, bairro Teixeirão, mas aqui ó, só na rua Anita Garibaldi, mais
de dez pontos  de iluminação de lâmpadas queimadas,  também na
rua Antônio Repiso,  no bairro do Vilage do Sol, na rua Antônio
Gonçalves Dias, no bairro Santo Antônio, a entrada  principal  do
bairro Santo  Antônio, está numa  total escuridão. Então, gostaria,
senhor presidente, que fosse também enviado ofício ao secretário de
Obras, Jabá Moreira, cobrando a sua equipe, que faze aí a
manutenção da  iluminação pública, que  possam estar  aí com  mais
serenidade, cobrando  mesmo,  colocando  essas lâmpadas, se não
tiver, licitar.  colocar  aí, o Clério, que é o engenheiro elétrico, sabe
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das dificuldades que tem,  temos  as dificuldades no município, mas
também tem pontos, tem prioridades,  que possamos aí, estar
resolvendo. Senhor  presidente,  estive a última semana  em Porto
Velho, acompanhando ali, numa reunião no Gabinete da Presidência,
deputado Maurão de Carvalho,  onde  estivemos  ali algumas  pauta,
mas há uma  pauta principal que tivemos ali, até  o  secretário em
exercício Ezequias, que é o gestor da pasta, que assumiu a
secretaria por alguns dias, porque o secretário está de férias.
Estivemos ali, para  resolver  um problema,  senhor  presidente,  um
problema, podemos dizer assim, um problema um pouco grave, na
questão, Toninho,  do MAC,  o que que é o MAC? É a média e alta
complexidade do nosso município, onde o município, o estado,
precisamente, está tirando  dos cofres do município, trezentos  e
dezenove mil reais,  ou seja, dinheiro  de Cacoal,  está indo  para  o
estado, e nós ali, estamos,  pedindo  o apoio  do deputado Maurão,
presidente da Assembleia,  até marcamos  uma reunião com  alguns
mais deputados da nossa região, mas não podemos avançar muito,
senhor presidente, na reunião da semana passada, devido a
ausência do secretário de Saúde, Pimentel, e também dos deputados
que estavam em comitiva, em Brasília. Mas nós estamos retornando
hoje à noite, quero  dizer aqui,  que estou retornando  para  Porto
Velho, amanhã tenho uma reunião marcada às nove horas, vereador
Pedro, com a deputada Glaucione,  com o deputado Cleiton Roque,
o  deputado  Só na Bença, a deputada Lúcia Tereza,  junto  com  o
presidente da Assembleia, o deputado Maurão, estarei saindo agora
após a sessão, indo pra lá, e dizer que estou indo com recurso
próprio, não estou  usando  nenhuma  estrutura,  nem  o carro,  nem
diária dessa Casa. Estamos indo, uma preocupação junto,
acompanhando o secretário de Saúde, para resolver o problema do
MAC, que é a média e alta complexidade do nosso município, e não
só a questão do MAC, mas também, senhor presidente, a questão da
hemodiálise, da capacidade  instalada.  Hoje, vereador Mão, nós
temos uma capacidade  instalada  de cento e vinte pacientes  que
fazem sessões de hemodiálise em Cacoal, e o estado está pagando,
só está pagando noventa, ou seja, o município está arcando aí  com
sessenta e seis mil reais, de sessão de hemodiálise, que está saindo,
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e isso é responsabilidade do estado. Então nós, dentro dessa pauta,
são duas  pautas  que  vamos discutir  com os deputados  da nossa
região, também junto  com o Pimentel,  secretário de estado,  para
que nós possamos de fato, estar resolvendo esta questão, Toninho,
a questão de hemodiálise, a questão do MAC, da questão da média,
e alta complexidade, para que o nosso município, não seja aí, está
sendo saqueado,  por uma questão, do estado.  Podemos dizer
assim, que é dinheiro que é do município que o estado está tirando,
então nós temos,  é uma  preocupação nossa de estar resolvendo
esta questão, nós que  somos da saúde, vemos a dificuldade  que
hoje passa, que atravessa, todo o país, a gente sabe que o estado
também tem suas dificuldades, mas o estado é muito mais forte que
o nosso município. Então esperamos  que  amanhã às nove horas,
vamos estar  lá, reunidos  com  esses cinco  deputados,  junto com o
secretário Pimentel,  secretário Ezequias,  que vamos estar juntos
mais  a sua equipe,  o representante  da hemodiálise, doutor  José
Marcos, que vai estar presente lá também nessa reunião, e
esperamos aí, avançar nesta reunião, e trazendo  coisas positivas
para o nosso município. Senhor  presidente,  por hoje é só e que
Deus possa  estar  abençoando a todos ”. O vereador  Celso Adame,
PDT, cumprimenta a todos e diz: “Senhor presidente, eu gostaria de
iniciar a minha fala, eu essa semana tive o privilégio de receber em
Cacoal, o empresário do estado  da Bahia,  vereador  Toninho,  que
veio aqui conhecer  a nossa região cafeicultora,  e ele saiu daqui
admirado. Então nós fizemos algumas visitas junto as nossas
lavouras, passamos para ele algumas, fomos até o nosso presidente,
o Ezequias,  o nosso Tuta, passamos  para ele alguns  dados do
plantio desse ano que nós atingimos  de cinco a seis milhões de
mudas em Rondônia, e que é muito próspero. E que nós estamos
muito otimista que em dois mil e dezoito, Rondônia vai estar
produzindo três milhões de sacas de café, e hoje produz apenas um
milhão e duzentos, então, a expectativa é muito boa, então na vinda
desse, não foi o único empresário do ramo que esteve aqui visitando
Cacoal. A logística de Cacoal,  do nosso  município, é invejável, em
questão, restaurante, hospedagem, aeroporto, e isso aí deixou muito
interessado em investir aqui na nossa cidade, esse empresário. Isso
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é uma satisfação para nós aqui de Cacoal para que nós continuemos
valorizando nossos produtores para que o café venha, volte a reinar
no estado  de Rondônia. Senhor  presidente,  eu gostaria  também,
esse é o momento, eu quero falar em nome dos vereadores, é um
momento muito especial,  teve um comentário até aqui  do nosso
colega vereador Corá, vou me defender, porque o senhor não dirigiu
o nome,  quando o senhor disse que vereador  pega diárias e viaja,
eu acho  que  eu já  gastei  uns  dez ou quinze  mil aqui  de diárias
nessa Casa, viajando, mas eu vou dar o retorno para o senhor agora
aqui. Eu tenho aqui em mãos, do senador Valdir Raupp trezentos e
cinquenta mil reais, em mãos, dinheiro  que já está travado  no
orçamento, que é só o município cadastrar no SICOOB, e o dinheiro
está disponível. E também mais oitocentos mil reais,que é a compra
de uma usina para o município de Cacoal, uma usina de asfalto, eu
tenho também, posso adiantar aos senhores, até porque em off  eu
não posso  mostrar,  ainda  hoje,   mas  eu espero  que  essa semana
ainda sim, vereador Pedro Ferrazin, do nosso senador também, Ivo
Cassol, onde  ele está garantindo  para  equipamentos  para  Cacoal,
mais, aproximadamente  um milhão de reais. Gostaria de dizer
também que fui a Porto Velho,  em Porto Velho,  conversei  nesse
domingo, com o deputado estadual Só na ‘Bença’, estou  falando o
nome das pessoas  que  já estão me dando  como  garantido  essas
emendas, o Raupp,  o senador  Raupp  e o senador  Acir, já está
confirmado no orçamento, isso posso  dizer  que isso já é emendas
garantidas, e depois os demais que vão estar trazendo essas
emendas para Cacoal, esse projeto é aproximadamente  cinco
milhões e oitocentos,  quando fui fazer,  eu não fui  sozinho,  fui  em
nome dessa Casa, inclusive, o senhor também assinou, para que nós
pudéssemos, todos nós, representar  diante  de um projeto dessa
grandeza, que  tanto  Cacoal  precisa,  e que  o tempo  todo ficamos
cobrando do secretário aqui  do, que  tem que  fazer,  que  tem que
recapear, e nós temos  um problema  gravíssimo em Cacoal,  que  é
essa nossa malha asfáltica, e só se resolve  isso aí, com uma usina
de asfalto, essa usina de asfalto já está sendo cotada, ela custa um
milhão e quatrocentos  mil reais, mas tem uma contrapartida  do
município, de cinco por cento, que vai aproximar a oitenta mil reais.
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E nós vamos comprar,  e dar início ao trabalho,  e tenho  certeza
absoluta que esse ano nós vamos instalar essa usina, e naturalmente
que nós vamos  estar  aqui,  e eu gostaria  de convocar  os colegas,
nobres colegas  vereadores,  porque  eu em nenhum  momento  eu
busquei uma sigla partidária, para direcionar  ou para pedir uma
emenda em nome do povo de Cacoal,  e em nome dos vereadores
dessa cidade, eu levei um projeto e apresentei, na condição de que
não interessa  qual é o parlamentar,  qual é a sigla partidária do
parlamentar. Mas,  desde  que  venha  nos ajudar,  nós temos  vários
problemas em Cacoal, em alguns segmentos como a saúde,
educação, mas na questão infraestrutura,  que atinge toda zona
rural, toda  nossa  zona  urbana,  na  questão de recapeamento,  tapa
buracos, pavimentação, pontes,  bueiros,  estradas,  nós temes  uma
deficiência que  é muito  grande,  eu tenho  um pensamento  que  é
mais ou menos não sei se alguém concorda, não adianta se construir
um hotel  ou um hospital e não colocar os seus equipamentos para
fazer funcionar. O senhor concorda? Então eu tenho esse
pensamento, estou trabalhando  em cima desse projeto,  inclusive
com o nome do senhor e todos demais vereadores daqui, eu nunca,
em nenhum momento, mencionei que a emenda do parlamentar do
PMDB, do PDT,  é melhor,  eu até hoje não fiz esse  comentário, eu
não atingi,  em nenhum  momento,  vou agredir  qualquer  legenda
partidária, em nome desse projeto, ao contrário eu gostaria  de
deixar claro a todos os senhores,  que esse  ano é o ano que essas
emendas tem que  vir pra  Cacoal.  Pode  ter certeza  que  não lá no
final do ano,  mas aí por  outubro,  na verdade tem que ser até um
pouco antes, estou fazendo o contato com todos os parlamentares
porque o orçamento federal está aberto, o orçamento do estado de
Rondônia já está aberto, então depende agora da boa vontade e da
garantia, vereador, Pedro Ferrazin, presidente dessa Casa, que esses
parlamentares nos deram  como  garantias  uma  assinatura  que  pra
mim significa muito, de que essa emenda, para que esse
equipamento virá para Cacoal, ora se isso não ocorrer, vocês podem
ter certeza  que  vou  dizer  aqui  o nome  aqui,  do deputado federal,
estadual e de quem quer que seja, e a sigla partidária, aí sim, vou
dizer, porque  ele fez um compromisso,  não é comigo,  senhores
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vereadores, é com  essa Casa  e é com  o município de Cacoal.  Em
aparte o vereador Valdomiro Corá diz: “Vereador com todo respeito
ao seu discurso,  vereador,  analisa  ao seguinte,  o senador  que  foi
eleito pelo estado de Rondônia, ele tem a obrigação de trazer
recursos para  o município de Cacoal,  o deputado  federal  que  foi
eleito pelo estado de Rondônia, ele tem o dever de trazer recursos
para Cacoal,  o deputado  estadual  que foi eleitos pelo estado  de
Rondônia, ele também tem o dever de trazer recursos para Cacoal.
Quando o vereador  Corá fala sobre  diária, até concordo  de  alguns
vereadores pegar alguma diária, mas ele tem que entender que tem
vereador aqui,  que  pega  diária toda semana,  aí essas diárias, se
pegar menos, sobraria  esse dinheiro  para aplicar  no coitado do
agricultor, que  precisa  de um ‘vidrinho’ de remédio, e o município
não tem dinheiro para comprar, obrigado pelo aparte.” Continuando
a fala o vereador Celso Adame diz: “Dando continuidade a essa idéia
dizer que nós temos uma dificuldade  muito grande,  eu ouvi de
alguns parlamentares, por exemplo, o nosso prefeito tem dificuldade
para trazer  essas emendas  para  Cacoal,  com esses parlamentares,
ele tem  essa dificuldade. Eu  quero  fazer  um questionamento aqui,
quando o vereador disse em relação a um projeto que está
tramitando nessa Casa, que é o Projeto N. 149, de autoria do
Executivo, mandando  pra essa Casa, fazendo a alteração no
transporte escolar,  exigindo que a  frota de ônibus para fazer esse
transporte, que tenha no máximo doze anos, no máximo doze anos,
ora, nós estamos buscando  segurança e comodidade  aos nosso
alunos, aos pais que vão ter a tranquilidade  de ficar em casa,
sabendo que esse aluno entrou num ônibus que tem cinto de
segurança, que tenha ar condicionado  ou não, mas que tenha
qualidade, porque dozes anos tem que ter mais qualidade, que um
ano de vinte anos, isso é natural, e que ele vai saber que o filho vai
e vai voltar, eu sou plenamente favorável. Então tudo que vem para
somar, para  trazer,  para  melhorar,  no nosso município, pode  ter
certeza que eu estou aqui para votar em prol da nossa comunidade,
do coletivo.  Eu  quero  dizer  também dessa  questão do decreto  do
prefeito e aumento  dessa água e da rede de esgoto, que está
acontecendo no município, que o primeiro discurso meu assim que
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ele lançou foi defendendo  contrário,  dizendo  que não, que não
aceito, e continuo assim também, vai tramitar o projeto para
derrubar esse decreto,  e pode ter  certeza que terá o meu apoio e
peço à todos os vereadores  que representam verdadeiramente aos
nossos moradores,  que  vamos entrar  agora  aqui  nesse momento
favorável a que derrube  esse decreto.  Obrigado,  presidente ”. O
vereador Antônio Fernandes de Assis, PTN, cumprimenta a todos e
diz: “Senhor presidente, é com imensa alegria que posso dizer aqui,
da continuação de uma  obra,  que  é tão ruim,  uma  obra  parada,
Cacoal, na verdade, tem essa felicidade de ter poucas obras assim,
que foram dado conhecimento  da população na questão de
paralisação. Eu quero dizer aqui destacar na questão do projeto do
Parque Sabiá, e a gente estava muito triste, porque  deu uma
parada, mas essa semana, senhor presidente, conversando  e
visitando a obra,  com  o dono  da empresa  que  está construindo a
obra, felizmente agora vai fazer a conclusão daquele  trabalho.
Então, isso para aquela região é importante, quero aqui parabenizar
o governo do estado e também a deputada estadual Glaucione que
tanto tem  lutado também para  que aquele projeto  possa  sair para
aquela toda região, então quero  aqui  comunicar  a satisfação e a
alegria de ver esse projeto em andamento e com certeza agora vai
ser concluído, e  já está em andamento.  Também, senhor
presidente, dizer  a Vossas Excelências, que na verdade não é fácil,
como falou aqui o vereador com relação a recursos para Cacoal, nós
sabemos que os recursos,  se você não apresentar projetos, buscar
ideias,  buscar e correr  atrás, não sai do papel, é por isso que nós
temos que ter pessoas aliadas, pessoas boas aliadas, e aqui quero já
comunicar a Vossas Excelências, recebi hoje, um documento  do
gabinete do deputado  Luis Claudio, também assegurando  para
Cacoal, o recurso  que  foi comprometido,  através do Ministério da
Defesa, Calha Norte, César Condack, nobre vereador, um recurso de
novecentos mil, até Vossa Excelência, agradeço, esteve também
cobrando em Brasília, deixando no gabinete, em nome da
comunidade, no nosso nome lá, a solicitação, e confirmando aqui o
recurso para atender  Cacoal,  novecentos  mil reais, uma emenda
para atender  a infraestrutura de  asfaltamento ali do Habitar Brasil,
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indo de frente  ao cemitério chegando  até o bairro  Limoeiro  e o
Josino Brito. Então, senhor presidente, mais um trabalho desta Casa,
nosso, de vereador,  juntamente  com todos,  cobrando  aos nossos
parlamentares, e agora falta, já encaminhamos a solicitação para o
município providenciar o projeto,  inclusive o projeto desse recurso,
ele já está pronto, falta o município fazer o andamento e acertar as
questões técnicas, quero aqui até parabenizar, esse projeto já está
sendo construído, está sendo pronto, para poderesse recurso chegar
até ao município”. Em aparte o vereador Cesar Condack, diz: “Quero
parabenizar pelo  seu  discurso e dizer  da sua atualização o quando
você acompanha  os projetos,  e dizer que  muitas  vezes existe os
projetos de relevância, mas,  muitas  vezes  as pessoas  gostam  de
fazer, Clério, muita  propaganda,  muito marketing  em cima disso,
mas a sua pessoa  não é desse  tipo,  a sua pessoa  é de pegar  os
conteúdos concretos,  os documentos  concretos  e mostrar  para  a
população o que  é de interesse  da população, então, Toninho,  te
parabenizo, uma pessoa séria que tem buscado, agora fazer
propaganda, fazer marketing, só  fazer barulho, e há um ditado que
diz, eu não vou nem  repetir,  que  já foi dito aqui  um  dia,  quando
você vê muito barulho ’ da carroça você já sabe o que é, né”.
Continuando a fala o vereador  Antônio Fernandes  de Assis diz:
“Também, senhor presidente,  isso aí é um resultado concreto para
Cacoal, uma contribuição, uma luta e é dessa forma que nós
estamos aqui em busca de parcerias. Eu quero aqui, senhor
presidente, depois de ter falado em outro assunto de modo geral um
certo desgastante, mas eu  quero inicialmente encaminhar ofício ao
secretário de Obras, no sentido de resolver o problema da ponte lá
da Linha 06, depois do Travessão C. Senhor presidente, quero aqui
também falar, nobre vereador Pedro Ferrazin, de uma situação que
me cobraram  no Distrito do Riozinho,  Pedro,  essa semana  estive
recebendo liderança, cobrando a questão da ambulância no Distrito
do Riozinho,  e digo  para  Vossas  Excelências, que  eu pensava que
estava atendendo.  O Distrito do Riozinho  hoje tem quatro  mil e
quinhentas pessoas,  chegando a cinco  mil pessoas,  eu lembro que
foi uma batalha  muito grande  de diversas autoridades  para que
‘mantesse’ ali, na unidade de saúde, uma pequena ambulância para
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atender aquela comunidade,  e aí foi falado que foi retirada a
ambulância novamente,  inclusive, desde janeiro. Hoje a tarde,
vereador, eu tive a oportunidade  de lá, ir lá, e conversar  com o
responsável da unidade de saúde, conversei, inclusive com o
motorista e infelizmente  foi confirmado ”. Em aparte o vereador
Pedro Antônio Ferrazin, diz: “Meu nobre vereador, a respeito
daquela ambulância quando foi entregue lá no Distrito do Riozinho, a
ambulância tinha um ‘monte de pai’, no final, ficou sem ninguém, e
quem é responsável hoje, meu nobre  vereador,  a gente  sempre
cobrou, é do governo do estado, então é do Hospital Regional, quem
comanda aquilo  lá é o Vasquez,  o ano  passado  foi a maior  briga
também, que tivemos com o Vasquez, para poder levar uma
ambulância para  lá, aí ele levou,  aí ficou  uns  trinta  ou quarentas
dias, mais ou menos,  retirou  ela de novo, e quando  precisa  de
urgência, ele vai usar aqui no Hospital Regional. Então é muito bom
a Vossa  Senhoria  dizer  na  tribuna, para  a população que está nos
assistindo, para ver isso aí, que  a culpa não é nossa,  a culpa está
justamente hoje com o Vasquez,  essa ambulância. Obrigado  pela
sua atenção”. Continuando com a fala o vereador Antônio Fernandes
de Assis, diz: “Muito bem,  vereador,  e daí é exatamente  isso. Eu
quero aqui,  senhor  presidente,  encaminhar ofício, até junto com o
vereador Pedro  Ferrazin,  que  atende  aquela  região, para  a gente
cobrar isso, não pode acontecer  isso, se tiram uma ambulância,
disseram que não, uma  ambulância grande,  deixa uma  pequena,
hoje no distrito no Riozinho, estive lá, se tiver uma pessoa doente, o
motorista é capaz de pegar o carro dele para trazer para Cacoal, isso
é um absurdo.  Ainda mais  sendo  administrada pelo  estado e pode
ajudar muito mais, então eu espero  que  o responsável, que  é o
doutro Vasquez  possa tomar providências, a comunidade  está lá
pedindo, clamando, senhor presidente, a presença dessa ambulância
lá. Na verdade, não era nem para ter tirado, não era nem para ter
tirado, porque essa ambulância, ela serve para atender  aquela
comunidade, diga-se de passagem. O povo precisa e tem direito de
exigir, pelo menos essa pequena  contribuição, só uma pequena
ambulância, que desde o governador Cassol, eu lembro, foi deixado
lá, uma pequena ambulância, e agora fica com esse vem e vai, e tira
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e bota, e a comunidade  quem ‘paga o pato’. Então, senhor
presidente, quero aqui cobrar o responsável, vereador Pedro
Ferrazin, vamos aí juntos cobrar, Vossa Excelência, está lá junto com
aquela comunidade,  sei disso, mas é necessário definir isso, e
determinar que  seja beneficiado o nosso  povo.  Senhor  presidente,
para concluir, quero aqui ainda colocar, que na verdade, nós temos
sempre cobrado nessa Casa, todos vereadores,  que os nossos
servidores do município tem feito um trabalho  extraordinário, e é
preciso que  o secretário acompanhe mesmo.  A secretaria que não
tem acompanhado  os trabalhos,  o secretário está dormindo,  é a
secretaria que não está trabalhando, a exemplo,  eu tenho certeza,
senhor presidente, se a secretaria do Meio Ambiente trabalhasse em
parceria com a Obras, mais ainda, a coisa em Cacoal estava melhor.
Vê a situação da BR-364,  está fazendo,  mas se estivesse com a
parceria melhor,  Cesar  Condack,  estava bem melhor.  Então, quero
aqui parabenizar  os nossos servidores,  que  trabalham e estão aí,
incansável na luta, na limpeza  e no controle  desse mosquito  tão
feroz, e aqui quero deixar à nossa comunidade, senhor presidente,
para concluir, só existe uma forma de combater a dengue, zika vírus
e outras coisas, é a prática da limpeza,  portanto,  minha  gente,
vamos colaborar.  Muito  obrigado,  senhor  presidente ”. O vereador
Emílio Junior Mancuso de Almeida, PTB, dispensa a palavra. Ordem
do Dia. Todos os vereadores  estão presentes.  O vereador  Pedro
Antonio Ferrazin  em Questão de Ordem  requer  verbalmente  que
seja suspensa a sessão para uma análise da Mensagem de Veto ao
Projeto de Lei n.  144/15,  desta maneira o Sr. Presidente, vereador
Emílio Junior Mancuso de Almeida atendendo  a solicitação do
vereador Pedro Antonio Ferrazin suspende  a sessão por cinco
minutos para análise dos senhores vereadores.  Após o tempo
estipulado é reaberta a sessão. Em seguida é lida em inteiro teor a
Mensagem de Veto Total, objeto do Projeto de Lei n. 144/15 – Cria
a Coordenadoria Municipal de  Proteção e Defesa Civil no Município
de Cacoal e dá outras providências. O Parecer da Comissão
Permanente de Legislação, Justiça e Redação Final, que conclui que
a matéria deve ir à Plenário para deliberação, é colocado em
discussão e logo após em votação e aprovado por unanimidade. Em
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seguida senhor  presidente  esclarece  que  o Veto será colocado  em
votação, em ordem alfabética e nominal. Procede-se então a
votação em ordem alfabética e nominal, ficando a mesma da
seguinte maneira: os vereadores Adailton Antunes Ferreira, Antonio
Fernandes de Assis, Celso Adame, Cesar Domingos Condack,
Claudemar Littig, Donizeti Souza da Silva, Emílio Junior Mancuso de
Almeida, Maria  Aparecida  Simões, Pedro Antonio  Ferrazin,  Rafael
Evangelista da Silva Chaves e Valter Pires votaram para que o Veto
do Executivo  Municipal seja  mantido e o vereador  Valdomiro  Corá,
votou contra, obtendo-se o resultado final, 11 (onze) votos a favor e
01 (um) voto contra. Fica assim mantido  o Veto do Executivo
Municipal objeto do Projeto de Lei N. 144/15 – Cria a Coordenadoria
Municipal de Proteção e Defesa  Civil no Município de Cacoal  e dá
outras providências. O Requerimento  N° 03/CMC/2016,  de autoria
do vereador Emílio Junior Mancuso de Almeida, que nos termos do
artigo 120, § 2° e 124, do Regimento Interno desta Casa de Leis,
requer que seja posto em votação o presente  Requerimento  de
Urgência Simples para deliberação do Projeto de Lei n° 149/15,  de
autoria do Poder Executivo  Municipal,  é colocado  em votação e
aprovado por unanimidade.  Assim o Projeto de Lei N. 149/15 –
“Regulamenta o transporte escolar para atendimento  a Rede
Municipal de Ensino no município de Cacoal e dá outras
providências”, é colocado em pauta. . A vereadora Maria Aparecida
Simões em Questão de Ordem  requer  verbalmente  que seja lida
somente a súmula e parecer do projeto de lei, em razão do mesmo
já ter sido amplamente discutido na reunião das Comissões
Permanentes, o que colocado à disposição do Plenário, foi aprovado
por unanimidade. O Parecer  Conjunto das  Comissões Permanentes
de Legislação, Justiça e Redação Final, de Obras e Serviços Públicos;
e de Finanças e Orçamento, favorável, porém apresenta Propostas
de Emendas, é lido, colocado em discussão e logo após em votação
e aprovado por unanimidade. Em seguida o Projeto de Lei N. 149/15
é colocado em discussão. O vereador Cesar Domingos Condack pede
que seja chamado  o secretário municipal  de Educação nesta  Casa
para que explique  qual a empresa  que está ganhando,  qual a
empresa que está participando, apresentar o empresário nesta Casa,
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os dois que  estão na licitação, ver as condições destes  ônibus, e
salienta que viu no projeto que o local de embarque e desembarque
das crianças vai ser construído daqui a três anos,  e indaga porque
não se constrói este ano. Quer que convoque o secretário para que
fique mais esclarecido,  para  que  amanhã não sejam  colocadas  as
crianças de  Cacoal,  não fique como em Porto Velho que ficou sem
transporte por cinco meses porque o empresário era do Rio Grande
do Sul  e não tinha os ônibus prontos.  E aí votar  na  segunda-feira
que vem sabendo  o que  vai ou não beneficiar  os alunos,  votando
com mais clareza. O vereador Celso Adame diz entender que o que
vai ser votado é a regulamentação para as próximas licitações, para
o ano letivo de 2017, o que já está atuando vai manter, não vai ter
alterações, e salienta que Alpha Park e São Marcos já tem pontos de
ônibus para as crianças. A vereador  Maria Simões diz que está
havendo uma confusão de projetos, na realidade, o que está sendo
licitado é o transporte  coletivo e não o transporte  coletivo do
município, urbano, a lei vem regulamentar a questão do transporte
escolar do município. Em relação a questão dos pontos de embarque
e desembarque  de ônibus, o Executivo encaminhou  no projeto
original cinco  anos  para  efetivar  e o Poder  Legislativo  preocupado
com as crianças diminuiu para três anos. O vereador Donizeti Souza
da Silva diz que está havendo  conflito de entendimento,  pois o
projeto trata  do transporte  dos ônibus públicos do município, não
tem licitação. O vereador Valdomiro Corá requer a retirada  do
projeto de lei da pauta  da Ordem do Dia, chamar  o secretário
municipal de Educação para  dar melhores  explicações e depois  o
mesmo ser colocado  em votação, na próxima sessão. Novamente
pede a retirada do Projeto de Lei 149/15 da pauta da Ordem do Dia.
O Sr. Presidente, vereador Emílio Junior Mancuso de Almeida, coloca
em votação o pedido  do vereador  Valdomiro  Corá em relação a
retirada do projeto  de lei da pauta  da Ordem  do Dia,  havendo  o
seguinte resultado 06 (seis) votos contra a retirada, dos vereadores
Adailton Antunes Ferreira,  Rafael Evangelista da Silva Chaves, Valter
Pires, Maria Aparecida Simões, Celso Adame e  Claudemar Littig e 05
(cinco) votos a favor, dos vereadores  Donizeti Souza da Silva,
Antonio Fernandes  de Assis, Valdomiro Corá, Cesar Domingos
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Condack e Pedro Antonio Ferrazin. Em seguida é o Projeto de Lei N.
149/15 - “Regulamenta o transporte  escolar para atendimento  a
Rede Municipal  de Ensino no município de Cacoal e dá outras
providências”, colocado em votação, sendo aprovado por
unanimidade. O Sr. Presidente  desta  Sessão, vereador  Claudemar
Littig, após verificar nada mais  haver  a deliberar  na Ordem do Dia
declara encerrada  esta sessão às 20h50min,  mandando  que se
lavrasse esta ata, que vai, após lida e discutida,  assinada  pelos
membros da Mesa Diretiva.///////////////////////////////////////////////

Claudemar Littig - Vice-Presidente  __________________________

Pedro Antonio Ferrazin       -  1° Secretário ____________________

Cesar Domingos Condack   -  2° Secretário
__________________
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